

Le mot du Président

Dans son dernier Bilan Prévisionnel publié en Septembre, RTE (Réseau de Transport d'Electricité), filiale à 100% du Groupe EDF, semble nous orienter vers le « tout électrique » comme seule voie de décarbonation du pays. Pourtant, dans le secteur du bâtiment, le verdissement du gaz et les technologies hybrides peuvent nous permettre une transition énergétique plus sûre et moins coûteuse pour les consommateurs et pour les finances publiques.

RTE est un acteur spécialiste du secteur électrique et de la sécurité d'approvisionnement. Ne le transformons pas en expert multi-énergie de la décarbonation du pays, au risque de lui faire jouer une mauvaise partition et de galvauder son expertise reconnue sur le transport et l'adéquation offre/demande en électricité.

L'électricité décarbonée est une chance pour notre pays alors n'en faisons pas une fragilité en dépendant presque uniquement d'elle quand d'autres voies plus équilibrées existent. En matière de transition énergétique et de sécurité d'approvisionnement du pays, notre ligne directrice devrait promouvoir la complémentarité des énergies, reprenant ainsi le fameux dicton populaire : « Ne mettons pas tous nos œufs dans le même panier » !



Jean-Charles COLAS-ROY
Président de Coénove

Le saviez-vous ?

La branche énergie représente 2,1 % de la valeur ajoutée en France.

En 2021, dans un contexte de reprise progressive de l'activité à la suite de la crise sanitaire, les dépenses en énergie ont progressé. Les ménages, les entreprises et les administrations ont dépensé 176 Md€ pour satisfaire leurs besoins en énergie. Un ménage a dépensé en moyenne 1 720 € en énergie pour son logement, dont environ un tiers de taxes, et 1 420 € en carburants, dont un peu plus de la moitié de taxes.

En 2022, dans un contexte de très forte hausse des prix et de tensions sur l'approvisionnement liées à la guerre en Ukraine, la facture énergétique de la France a atteint un niveau record et a pesé près de 116 Md€ dans le déficit commercial du pays.

En parallèle, la France s'est mobilisée pour baisser ses dépenses énergétiques dans le cadre de plans de sobriété qui ont permis de réduire de 12% les consommations sur une année entière.

Retrouvez ces informations sur la production, la consommation et les prix pour les différentes formes d'énergie en France et dans le monde, dans la toute récente édition 2023 des "Chiffres clés de l'énergie" publiée par le Ministère de la Transition Énergétique.

[Lien vers les "Chiffres clés de l'énergie" 2023](#)

Nos actualités

Coénove présent au Congrès de l'Union Sociale pour l'habitat



Le 4 octobre 2023, Coénove se rendait au Congrès de l'Union Sociale pour l'habitat après avoir visité le site Saunier Duval de Nantes en présence du Directeur Général France du Groupe Vaillant, Régis Luttenauer.

L'occasion de féliciter l'Union Sociale pour l'habitat, membre de Coénove, pour l'organisation de cette édition très réussie et saluer les membres présents de l'association.

Live Innogaz : les infrastructures gaz, un réseau robuste, pilotable et adaptable face aux défis de la transition énergétique

Le 12 octobre, Coénove organisait le 11ème Live Innogaz sur la capacité des réseaux à s'adapter aux nouveaux enjeux de production de gaz renouvelables sur les territoires, avec les témoignages de Philippe Madiec, Secrétaire général adjoint de GRTgaz et Arnaud Vandycke, Directeur du Projet exploitation dynamique du réseau de GRDF.

[Revoir le replay](#)



Les 4èmes Rencontres de l'accélération écologique : Coénove apporte son témoignage sur les gaz renouvelables au service l'économie circulaire des territoires

Jean-Charles Colas-Roy, Président de Coénove, a participé aux 4èmes rencontres de l'accélération écologique avec une intervention sur le rôle des gaz verts dans le mix énergétique des territoires : une solution pour mettre en relation la production et la consommation locales d'énergie à l'échelle d'un bâtiment, d'un logement, d'une entreprise, d'une collectivité...

Valorisons les solutions sobres, accessibles et évolutives pour une transition écologique juste et partagée !

[Lien vers le site Coénove](#)

L'entretien Coénove : Stéphane Andrieu, Délégué Général de Gaz et Territoires

Au terme de ses 75 ans d'existence, le 18 octobre 2023, le SPEGNN, membre de Coénove, devient "Gaz et Territoires".

A cette occasion, Coénove a rencontré son Délégué Général, Stéphane Andrieu, pour en savoir plus sur cette nouvelle dénomination et comprendre les enjeux du syndicat représentant 32 entreprises locales de distribution de gaz en France, dans le contexte de la transition énergétique.

[Découvrir l'interview](#)



Coénove s'exprime

Interrogés lors de Renodays sur le rôle du mix énergétique dans la rénovation du patrimoine social et le développement des énergies renouvelables, la Régie immobilière de la Ville de Paris (RIVP) et Coénove sont revenus sur le contexte et les bénéfices des énergies renouvelables, et notamment du gaz vert.

[Lire le décryptage dans Construction21](#)



Projet d'augmentation de la TVA sur les chaudières gaz de 5.5% à 20% : Coénove réagit

[Découvrir le communiqué de presse de Coénove](#)

L'Édito

« IL EST ESSENTIEL de préserver un choix de solutions durables et abordables pour les ménages »

« Nous exprimons les attentes de l'énergie, les industriels et les professionnels qui cherchent à améliorer le confort des occupants et à garantir la sécurité de leur logement. Notre rôle est de garantir la sécurité de leur logement, de garantir la sécurité de leur logement, de garantir la sécurité de leur logement... »

« Il faut encourager les professionnels de l'énergie, les industriels et les professionnels qui cherchent à améliorer le confort des occupants et à garantir la sécurité de leur logement. Notre rôle est de garantir la sécurité de leur logement, de garantir la sécurité de leur logement, de garantir la sécurité de leur logement... »

« Nous exprimons les attentes de l'énergie, les industriels et les professionnels qui cherchent à améliorer le confort des occupants et à garantir la sécurité de leur logement. Notre rôle est de garantir la sécurité de leur logement, de garantir la sécurité de leur logement, de garantir la sécurité de leur logement... »

La Revue G, seule revue dédiée aux professionnels sur gaz, consacre son édito du mois de septembre à Jean-Charles Colas-Roy.

Retrouvez le témoignage de Jean-Charles Colas-Roy dans l'édition papier de La Croix du 25 octobre 2023 "Le pari français des pompes à chaleur"

Et dans BatiActu du 12 octobre 2023 "Chaudières gaz : après la fin des CEE, menace sur la TVA ?

Où s'informer ?

Club de la performance immobilière le 9 novembre 2023, à partir de 18h45

Retrouvez Jean-Charles Colas-Roy à cet événement GRDF Ile de France dédié au développement des gaz verts et la place des solutions hybrides dans la RE2020/25

[S'inscrire ici](#)

Salon des Maires et des collectivités locales du 21 au 23 novembre 2023

Rendez-vous le 21 novembre sur le stand GRDF à 17h pour la signature officielle de la charte pour la sobriété dans le tertiaire entre Coénove et le Plan Bâtiment Durable

[Le programme et l'inscription via ce lien](#)

Lu sur les réseaux



[Les Echos | L'Etat prêt à brider le compteur électrique des logements en cas de grands froids](#)

[France Gaz Liquides | La filière des gaz liquides vise 10% de biopropane en 2033](#)

[France Info | Installation de pompe à chaleur : bruit, aides, puissance... cinq pièges à éviter avant de se lancer](#)